## À l'écoute de la Thora Le verset de la semaine

## Parachat Vaye'hi

## Amène-les près de moi

Jacob est descendu en Égypte et maintenant son heure est venue. Son fils Joseph vient lui rendre visite avec ses deux fils et la Thora rapporte le dialogue suivant (Genèse XLVIII, 8-9) :

Israël vit les fils de Joseph et il dit : « qui sont ceux-ci ? »

« Ce sont mes fils », répond Joseph, « qu'Hachem m'a donné en ce lieu. »

Et Jacob dit : « Amène-les près de moi et je les bénirai. »

« En ce lieu! » Pourquoi cette précision? La plupart des commentateurs expliquent que « ce lieu » désigne l'Égypte et nous suivrons cette ligne de lecture :

Jacob voit les fils de Joseph ; ils sont habillés comme des Égyptiens et n'ont pas l'air « juif ». S'il demande « qui sont-ils ? », c'est, dit Rachi, parce qu'à leur vue la Présence divine s'est éloignée de lui. Que sont ces petits-fils qui ne semblent pas des nôtres ?

Ce sont, dit Joseph, un cadeau de Dieu qu'Il m'a donné alors que j'étais ici, loin de toute ma famille. Il était impossible qu'ils ne soient pas influencés par la culture égyptienne, qu'ils ne s'habillent pas comme tous leurs camarades. Alors Jacob reprend force, il comprend quelle tâche lui incombe désormais en tant que grand-père de ces enfants : « amène-les près de moi », dit-il, afin que je leur enseigne la tradition de leurs pères, que je les relie aux valeurs éternelles d'Israël et, alors, je pourrai les bénir.

Shaoul David Botschko